

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION  
En Madrid por la mañana ó por la noche  
1'50 PESETA AL MES  
En Provincias, 6 pesetas trimestre.  
Estranjero y Ultramar, 12 pesetas trimestre.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS  
En todas las ediciones y en el «Diario»  
UNA PESETA LINEA  
Se reciben exclusivamente en esta administración y en las oficinas de la SOCIEDAD ANONIMA DE ANUNCIOS, Principio.

ANO XXXIII. NUM. 8914

MADRID VIERNES 18 DE AGOSTO DE 1882

OFICINAS: MAYOR, 120

## LIQUIDACION

Traspasado el local de la perfumería La Violeta, Principio, 12, y debiendo desocuparse muy en breve, se realizan todas las existencias al por mayor y menor á precios extraordinariamente baratos.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 18 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**FOMENTO.**—Leyes incluyendo en el plan general de carreteras del Estado una que partiendo de Colmenar de Oreja, termine en la de Toledo á Ciudad-Real; otra que partiendo de Arroyo, ayuntamiento de las Rozas, termine en Escalada, en la de Burgos á Santander, y cuatro entre las de tercer orden, de la provincia de Canarias.

—Otra autorizando á la compañía de los caminos de hierro del Norte de España, para la construcción de un ferrocarril, que partiendo de Tudela de Navarra, termine en Tarazona de Aragón.

—Otra incluyendo en el plan general de carreteras del Estado una que, partiendo del ferrocarril de Selgua, enlace con la de Huesca á Monzon, en Angüer.

—Otra autorizando al gobierno para otorgar á la compañía del ferrocarril de Asturias, Galicia y Leon, la concesión de un ramal de ferrocarril, que partiendo de la estación de Toral de los Vados, termine en Villafranca del Bierzo.

—Otra declarando de servicio general el ferrocarril que empalmado con el de Madrid á Malpartida de Plasencia ó con el de este último punto á Cáceres, enlace en Astorga con el de Plasencia á Ponferrada.

—Real decreto introduciendo reformas y aumento de asignaturas en los estudios de la escuela normal Central de maestras.

—Otros admitiendo á D. Francisco de Borja Queipo de Llano, conde de Toreno, la dimisión del cargo de presidente del consejo superior de Agricultura, Industria y Comercio, y nombrando para el mismo á D. Manuel Fernández Durán, marqués de Perales; nombrando comisario de Agricultura, Industria y Comercio, de la provincia de Valencia, á D. Pedro Juster y Galvis, y de las Baleares, á D. José Molán y Sala.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Reales decretos indultando á Manuel Bercebal del resto de la pena de reclusión que le fué impuesta por la audiencia de Zaragoza, y conmutando á Demetrio Cobos Corral, por la de destierro, el resto de la de prisión correccional que le fué impuesta por la de Valladolid.

LA CORRESPONDENCIA HA RECIBIDO LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris, 17.**  
**BOLSA.**—Fondos franceses: 3 por 100 82-40; ídem 3 por 100, 118-20.—Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 27 1/2.—Deuda amortizable, exterior, 00-00.—Obligaciones de Cuba, 303-75.—Consolidados ingleses, 99 1/16.—Ultima hora.—3 por 100 exterior, 27 3/4.—Id. interior, 25 13/16.—Deuda amortizable exterior, 60 0/0.—Obligaciones de Cuba, 300-00.—4 por 100

exterior, 62 9/16.—Ídem amortizable, 00 0/0.

**Londres, 17.**  
Clausura de la Bolsa de hoy.—3 por 100 exterior español, 28.

**Paris, 17.**  
Los laboradores de Montceau les Mines (departamento del Saona y Loire), saquearon la iglesia, el presbiterio y las escuelas de congregacionistas. Los obreros de las minas se negaron á tomar parte en estos desórdenes, cuyas turbas eran en su mayoría extranjeros.

La noche última se ha restablecido la calma y hoy ha quedado asegurado el orden.

**Londres, 17.**  
Ha estallado una insurreccion en la Corea. El rey y la reina han sido asesinados. La legacion japonesa ha sido atacada por las turbas, hostiles á toda relacion con los extranjeros.—*Fabra.*

Dice la Gaceta Universal, que quizás muy pronto deje la direccion de los ferrocarriles del Mediodia D. Cipriano Segundo Montesinos, duque de la Victoria, y que con este motivo habia sido llamado á Paris por la empresa D. Carlos Greux.

Esta noche se reunirá la comision de propaganda de la Liga de contribuyentes, á fin de continuar los trabajos de organizacion. Pueden asistir á la junta cuantos se interesen por la Liga.

Se encuentra casi restablecido de su enfermedad el vice-presidente del Senado, D. Telesforo Montojo y Robledo, quien muy en breve saldrá con direccion á las provincias del Norte.

La congregacion de Nuestra Señora del Olvido, establecida en la iglesia de San Francisco, y provisionalmente durante las obras, en la capilla de la V. O. T., contigua á dicho templo, celebra la novena y funcion principal que anualmente dedica á la milagrosa imagen, la cual dará principio hoy, con la solemnidad que lo viene efectuando en los años anteriores.

Por el ministerio de Fomento se ha recomendado á los comisarios de ferrocarriles que vigilen el servicio con mayor eficacia, y hagan cumplir el reglamento en todas sus partes, pues entre otras muchas cosas que suceden en todas las líneas férreas, se cuenta la de permitir que viajen en los coches de los trenes de recreo más personas de las que deben y pueden ir.

Ha regresado á Madrid el diputado ministerial D. Cirilo Fernandez de la Hoz.

Ha sido nombrado gobernador politico de Cagayan (Filipinas), nuestro querido amigo el brigadier y diputado Sr. Sanchez Mira.

Con este motivo quedará vacante el distrito de Jerez, y el mando de una brigada de caballería de este distrito militar.

El Sr. Sanchez Mira saldrá uno de estos dias para su país.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche el siguiente TELEGRAMA de su correspondiente en

Bilbao, 17 (8-15, n.).  
Con la corrida de esta tarde han terminado las de la plaza nueva.

Gallito ha continuado recibiendo grandes aplausos del publico bilbaíno.

Ha brindado su toro al ayuntamiento y ha sido sacado triunfalmente de la plaza. En el palco estaban el gobernador Sr. Pirala, y el Sr. Romero Robledo. Este regaló á Gallito una linda sortija de brillantes.

Resumen: El ganado de Concha, fofo; el de Lafitte, regular, y superior; el de Martinez y Muruve.

Chicorro, desacertado y el Gallo muy bien.—P.

La desaparicion de Maceo se verificó entre Chafarinas y Melilla. El inspector y el agente, encargados de su conduccion eran del gobierno de Málaga, habiéndose dado orden de procesar á estos empleados.

Hoy empezarán á recaudarse en Palma de Mallorca, los dos trimestres de la contribucion industrial sin dificultad alguna.

Ignora un diario ministerial si se confirmará la noticia de que el señor Sagasta se hallará el 28 en la Granja para concurrir al consejo que ha de celebrarse bajo la presidencia de S. M. que ya en este dia se encontrará en el mencionado Real Sitio.

Lo que sabe es, despues de haberlo preguntado, que en los centros oficiales no se tiene noticia precisa de esto, y que, por el contrario, se cree que el Sr. Sagasta no estará en la Granja ó Madrid hasta los últimos dias del mes corriente ó principios del próximo.

Es probable, sin embargo, que haya consejo en la Granja el dia 23, pero á él solo concurrirán los ministros que á la sazón se hallen en Madrid y en San Ildefonso.

El centro de Clases Pasivas ha acordado establecer en su local los estudios del bachillerato, comercio y carreras especiales militares y civiles, á cuyas enseñanzas podrán concurrir no solo los individuos del Centro, sino todos los de la clase pasiva.

Como ampliacion de la noticia que dimos anoche sobre la interesante apuesta entre el andarin Mr. Bargossi y un caballo de tiro de un establecimiento publico, podemos añadir estos detalles:

Que la carrera comenzó á las cuatro menos cinco minutos por el hijo de Mr. Bargossi que dió 14 vueltas al rededor del kiosco en igual número de minutos. Siguió Mad. Bargossi que dió 15 vueltas en igual tiempo.

Bargossi y el caballo comenzaron á correr á las cinco menos dos minutos. La apuesta consistia en dar 120 vueltas al rededor del kiosco, ganando 3000 duros aquel de los dos que llegara ántes.

A la 5.ª vuelta adelanta el caballo; á la 7.ª Bargossi, que corre á razon de más de vuelta por minuto. A la media hora habia dado 33 vueltas. A las 47 sacó una de ventaja al caballo. En 80 minutos y 30 segundos dió 60 vueltas. A la hora de empezar á correr habia dado Bargossi 70 vueltas con una y cuarto de ventaja; á las 73 la ventaja era de dos vueltas; á las 76 con tres de ventaja hizo retirar al ginete que despues de detener el caballo echó pie á tierra verdaderamente deshecho y poniendo el grito

en el cielo por los dolores producidos en la parte posterior.

Despues tuvo un principio de congestion cerebral.

El caballo resistió una hora y once minutos.

Bargossi, sin detenerse, á cada dos vueltas se humedecia con un pañuelo empapado en agua la boca y la frente, unas veces; otras se enjugaba el sudor, y las más bebía un liquido compuesto de ron, café y agua. Cuando apretando el paso adelantó algo más y se agita, silba con gran fuerza y sigue el compás de la música.

Concurria numerosa, pasaba de 6000 personas.

La carrera del aplaudido andarin terminó á las siete menos cuarto. En el acto de retirarse le fué regalada una corona de flores y de cintas blancas de raso, con esta inscripcion:

«La villa de Madrid el 17 de agosto de 1882 á M. Achille Bargossi.»

Al celo desplegado por el inteligente funcionario de las minas de Almaden, D. José Giner y Martin, se debe el impulso dado á los trabajos de la misma, cuyo motivo los gobernadores civil y militar de la provincia de Córdoba han recibido una lista de 41 mozos de dicha provincia que, de los 69 que fueron declarados soldados mineros cubriendo plaza en el reemplazo de 1881, han dejado de cumplir con la ley debiendo ingresar en el ejército activo.

Se ha declarado procesado al señor D. Ramon Nocedal, director del *Siglo Futuro*, por la carta de Santander publicada en la seccion de Política menuda el dia 4 de agosto, que empieza: «Sr. D. Ramon Nocedal, y termina: quien vió la pera lo asegura.»

El sábado se le citó para preguntarle quién era el autor; mas no habiéndolo dicho, compareció ayer en la judicial presencia á prestar la declaracion indagatoria.

El arquitecto conservador del teatro Real Sr. Rosell, ha presentado al ministro de Hacienda los proyectos y planos de las obras de reforma que han de practicarse en cumplimiento del dictamen de la comision que lo inspeccionó, para en el caso de que ocurriera un incendio.

Las obras principiaron por administracion el 15 de setiembre.

El presupuesto en las mismas asciende á 136000 pesetas.

Tambien se proyecta establecer el alumbrado eléctrico.

Segun telegrama de Roma, hásta la semana próxima no se fijará el dia en que su Santidad recibirá á los peregrinos españoles.

Anoche fué muy aplaudida en el circo de Pricé la pantomima en cuatro actos, titulada *Jadovica*. Los trajes de los 200 niños son muy elegantes, las maniobras que ejecutan los soldados infantiles no pueden ser más precisas y en la direccion de la obra se revela cuidadoso esmero. Mr. Parish debe estar satisfecho, porque no quedará chico ni grande que no vaya al circo á presenciar la venganza del conde Kotoff.

El apartado de Correos de Madrid ha producido durante el año de 1880 á 1881, 70736 pesetas y el año econó-

mico de 1881-82, 79714 pesetas, es decir un aumento de 897'85 á favor del último ejercicio.

El sábado saldrá para Bilbao el señor ministro de Fomento, dirigiéndose desde la Granja á la estacion de Arévalo, donde tomará el espresso del Norte.

Se halla enfermo hace cinco dias el consejero del Banco de España, don Manuel Maria Alvarez.

Ha sido declarado cesante el oficial de cuarta clase del negociado de propiedades de Leon, D. Luis Marza y nombrado para sustituirle don Luis Gil Alonso. Tambien ha sido nombrado oficial de cuarta estacion de la administracion de propiedades é impuestos de Alicante, D. Asensio Manresa y Galiana, que lo era de 8.ª clase del negociado de rentas de Castellon.

Parece que por la direccion general de Rentas se ha propuesto al ministerio de Hacienda la adquisicion en subasta pública de 4000 millones de tabacos elaborados en la isla de Cuba, con destino al consumo del publico en el año próximo.

Dícese que el Sr. Camacho se ocupa en modificar la instruccion de 8 de diciembre de 1869, relativa al procedimiento ejecutivo para hacer efectivos los débitos que resulten á favor del Tesoro por distintos conceptos.

Entre los conservadores que pasan el estío en Biarritz, se halla D. Alejandro Liorente. No se ocupa mucho política el gobernador del Banco Hipotecario; pero cuando habla de la marcha de los sucesos y de la situacion de los partidos, manifiesta su opinion favorable á la continuacion de los liberales en el poder. En su concepto, ni la fusion ha realizado todavía su mision, ni el partido conservador está en actitud de sustituirla.

El general Pavia se halla en la villa de Cambó, muy ocupado en la redaccion de sus historias contemporáneas.

Puede considerarse un hecho la conversion de la deuda exterior, pues de los 4400 millones á que se eleva, van convertidos 400, quedando abiertas para el resto las delegaciones de Bruselas y de Francfort.

De un periódico independiente:

«Ya saben nuestros lectores que el *Siglo Futuro* se opone á la celebracion del centenario de Santa Teresa, en la forma acordada, bajo pretesto de que la fiesta será dirigida por algunos masones.

Ahora bien; el señor obispo de Salamanca ha escrito una carta con motivo del referido centenario, y el *Siglo Futuro*, que ha reproducido alguno de sus párrafos, la ha calificada de proclama del enemigo.

Como el *Siglo Futuro* se dice católico, los maliciosos, y los que no lo son tambien, se darán á sospechar si ha querido decir que el señor obispo de Salamanca es enemigo de los católicos.»

Telegrama de la *Epoca*:  
«Interbourg, 16 (4-30 tarde)  
El general Trefford, llamado por

telégrafo á San Petersburgo, es esperado mañana.

En un banquete celebrado anteayer en esta ciudad despues de las carreras de Krasnoisch, el oficial de la guardia del emperador, Galdiner, pronunció un brindis por la Francia, y fué acogido con gran entusiasmo otro brindis por el alemán, y fué acogido con el frio más glacial.»

Anoche fué muy comentada la prohibicion impuesta por el R. obispo de Gerona para que no se lea en su diócesis un periódico carlista.

Segun el *Correo*, el Sr. Moret es al Sr. Sagasta lo que el Sr. Pidal es al Sr. Cánovas del Castillo.

El reverendo obispo de Gerona ha prohibido á sus diócesanos la lectura del periódico carlista *Lo Fuet*, que se publica en Barcelona.

Hé aquí la parte dispositiva de la decision episcopal:

«Atendido que se publica actualmente en Barcelona un periódico titulado *Lo Fuet*, que ha vulnerado gravísimamente la fama de algunos sacerdotes de esta diócesis, habilitados canónicamente para la celebracion del santo sacrificio de la misa, la predicacion de la divina palabra y la administracion del sacramento de la penitencia, y que, vituperándonos bajo el velo del anonimato y contradiciéndonos nuestra autoridad episcopal, induce á los fieles á no confesarse con ellos y á no oír sus sermones ni sus misas, con lo cual se alarman las conciencias, se perturba el admirable orden de la Iglesia y se ofende y se da ocasion de ofender gravemente de muchos y varios modos á la Divina Majestad, en uso de la autoridad que hemos recibido de Dios y de la Santa Sede y de conformidad con las reglas de la caridad cristiana y con las disposiciones canónicas de que llevamos hecho mérito, prohibimos á todos nuestros diócesanos, así eclesiásticos como seculares, la lectura y la retention del mencionado periódico, bajo las penas establecidas por el derecho.»

La *Fé* hace el siguiente comentario:

«Prohibida la lectura de un periódico carlista por un prelado! Hé aquí un caso enteramente nuevo en España, y en cuya posibilidad nunca hubieran creído nuestros padres, no obstante haber alcanzado la época de atterrador confusión que siguió á la elevacion de Pio IX al solio pontificio, cuando Balmes adquiria los gérmenes de la enfermedad que poco tiempo despues habia de llevarle al sepulcro.»

Anteayer durmió S. M. el rey en Puntas de los Picos y ayer estuvo cazando en la sierra de Andorra.

Segun telegrama de Jaen, Manuel Melado, hirió ayer en el sitio llamado Ejido de Belen, á sus convecinos Antonio Medina y Antonio Cruz. En la fuga el agresor se cayó fracturándose una pierna. El juzgado entiende en el hecho.

El domingo próximo por la tarde se verificará en los jardines del Buen Retiro, la gran carrera de obstáculos por el celebre andarin Mr. Bargossi.

—Haced lo que queráis,—dijo Sabiniano vivamente,—pero os ruego que no me hagais tomar parte en nada de eso.

—No tengais cuidado. Esto es cosa mia solo. Dejadme hacer. Ya vereis lo que nos vamos á divertir.

—¿Qué estais conspirando ahí,—les gritó la dueña de la casa.—¿No veis que ya tenemos nuestro banquete? Bourek, ya estás dispensado de tallar. Y vos, vizconde, venid á colocaros frente á un adversario de verdad.

Voy á presentaros á los dos. Esto os sorprende, porque el otro dia, en el hotel Drouot, os dije que no conocia al conde Aparandá. Pero ahora ya somos amigos antiguos.

—¿No es cierto, conde?—añadió Anita acariciando con la mirada al suco, que se inclinó en señal de adhesion.

Ella le habia tomado de la mano y llevado á un extremo, en donde hablaron aparte, mientras los otros invitados se agrupaban al rededor de la mesa de juego para no perder tiempo.

—Ya he sido presentado á este caballero en el círculo,—dijo Sabiniano.

—¡Calle! no me acordaba,—esclamó la rubia ojinegra.—Ya me contaron que el conde os ganó algunos de á mil en el Diving-Club. Os ofrece una revancha y no debéis rechazarla. Solo me falta presentar á Bourek.

—Gracias, querido amigo,—dijo éste.—Me presentaré yo mismo... tanto más que tengo que preguntar y pedir ciertos informes al señor conde.

—¡A mí!—murmuró el extranjero frunciendo las cejas.

—¡Oh!... no es nada... una simple indicacion que necesito en cualidad de administrador del Crédito de las Provincias.

Sabiniano, que observaba fijamente al conde, creyó notar que palidecia ligeramente.

—Ya nos hemos encontrado, pero sin duda no os acordáis,—repuso Bourek.

—¿En dónde?—preguntó secamente el extranjero.

—En la entrada de las cuevas de nuestros depósitos... al principio de esta semana... una mañana... Acababais de confíarnos una caja,—hablo en plural, porque soy el subdirector del establecimiento que mi amigo Montauron gobierna en jefe,—una caja que habia llevado un mozo de cordel.

—Y vos llegasteis á la verja en el momento en que yo salía... Lo recuerdo perfectamente... y aun me parece que no estabais solo.

—No; acompañaba al señor vizconde Amanlis, que tambien llevaba su depósito... un poco menos voluminoso que el vuestro. El suyo era un cofrecillo; el vuestro una caja grande. Y da la casualidad de que ambos han sido colocados uno al lado del otro... números 918 y 919. Sois, pues, vecinos.

Aparandá miraba á Bourek y Sabiniano con una atencion que probaba que la coincidencia que se le señalaba no le era indiferente.

—Eso me complace mucho,—dijo con algo de ironia,—y si tenéis la bondad de decirme cómo esa historia se relaciona con lo que tenéis que preguntarme...

—¡Ah! Sí. Al dar vuestro nombre al empleado encargado de estender las cédulas de abono, le habeis indicado vuestro domicilio en la calle de Helder, 9.

—Sin duda. ¿No es una formalidad obligatoria?

—Y tan obligatoria, que debemos ser informados de todo cambio de domicilio. Ya comprendereis por qué. Puede morir el deponente, y en este caso es preciso avisar á los herederos.

—Muy bien, caballero. Cuando me mudé, ya os lo avisaré.

—¡Buena! Pero habeis olvidado hacerlo la última vez.

—¿Cómo la última?

—Sí, puesto que ya no vivís en la calle de Helder.

—¿Cómo lo sabeis?—preguntó bruscamente el suco.

—Lo he sabido por casualidad,—respondió Bourek sin cuidarse para nada de la cara que ponía Sabiniano.—El señor vizconde de Amanlis habitaba en la misma casa hace pocos dias; ha salido de ella hoy, y acaba de decirme que vos la habiais dejado antes que él.

—El señor de Amanlis se toma, pues, el trabajo de ocuparse de lo que yo hago... Mucho le agradecería me explicase...

—¿Cómo he llegado á hablar de vos?—interrumpió Sabiniano, que enviaba á todos los diablos á Bourek y á su intemperancia de lengua.—Voy á decirlo.

—Cuando os encontré á la entrada de la cueva, os reconocí por haberos visto aquella misma mañana atravesar el patio del hotel y montar en un coche con vuestro equipaje. Se lo digo á este caballero, sin dar importancia alguna al hecho, y...

—Y yo,—añadió Bourek,—tampoco le di ninguna. Pero cuando me presentaron la lista de los nuevos deponentes, y vi vuestro nombre...

—Y cómo habeis adivinado que ese nombre era el deponente que se hallaba en la cueva en el momento en que vos llegabais á ella?

—Vuestro nombre estaba seguido de las señas del domicilio, y yo sabia que el señor de Amanlis vivía en la calle de Helder. Al momento me fijé en ello, y determiné rogaros que rectificaseis la indicacion puesta en vuestros registros.

Yo no podia escribirlos, puesto que no conocia vuestro nuevo domicilio; pero yo pensaba que nos encontraríamos á lo mejor en cualquiera parte. En efecto, os vi en el hotel de Ventas.

El sitio no era muy apropiado para abordaros, y por otra parte, Fougery, que estaba conmigo, me dijo que habiais sido recibido socio de su círculo. Sabia, pues, adonde dirigirme; pero no me corría prisa, pues solo se trataba de una simple formalidad.

Ahora que os he señalado el error que hay que

Lucía era una morena seria, con cejas algo levantadas, le que le daba un aire asustadizo.

Albina era una rubia de remangada nariz, que siempre se estaba riendo para enseñar los dientes.

Se hallaban dentro del tipo que Sabiniano habia visto leyendo los periódicos que publican los retratos de esas bellas niñas, y que relatan sus triunfos. Así es que no le interesaban mucho.

Pero Anita le atraía, como un problema difícil de resolver atrae á un matemático. Se dejaba dominar del deseo de estudiar, más de lo que convenia á un futuro esposo, aquella extraña criatura, que sabia, cuando queria, portarse y hablar como una mujer bien nacida, y que le trataba con una distincion particular, despues de haberse guaseado con él, como decia, cuando le agradaba ser canalla.

Despues que ella le dedicaba sus más graciosas sonrisas y que representaba una gran señora, él la perdonaba todas sus guaxas del hotel de Ventas y el haber invadido su domicilio de soltero.

La cena habia acabado de reconciliarle con las ideas del dia, y poco hubiera costado hacerlo confesar que el culto de aquel idolo era bastante agradable.

No conocia esa especial elegancia peculiar á las princesas de escenario, y el cubierto rodeado de flores le maravillaba.

El café Inglés habia enviado los manjares y los vinos; pero el servicio de porcelana de Sajonia, los vasos y copas de cristal puntillado de oro, las servilletas rusas y los manteles de satín de China tejidos de flores, pertenecian á Anita.

Esta bohemia enriquecida tenia verdadera pasion por las flores, y habia adoptado el sistema de reemplazar todo por un jardin.

En medio de la mesa, sobre un elevado pie, se ostentaba una ancha copa llena de rosas-té y de mimosas que caian en quinquinaldas, yendo á perderse en otras dos copas colocadas en los extremos.

Era sencillo y precioso. No se veía allí ese amontonamiento de plata maciza como en las comidas de provincia, que se dan para demostrar que son ricos y que la fortuna de la casa no data de ayer.

Anita habia colocado á Amanlis á su derecha; se habia propuesto fascinarle y lo habia conseguido.

La belleza de la rubia ojinegra, las alegres ocurrencias de los convidados y los excelentes vinos de la célebre cueva de la calle Marivana, le habian embriagado, aunque tuviese una cabeza bastante firme y sólida.

En Bretaña le habia sucedido beber mucho más en varias ocasiones, pero jamás oyera conversaciones tan incitantes.

Anita daba el tono y todo pasaba por aquel tamiz las grandes y los grandes mundanos, las actrices en boga, los caballistas á la moda, los extranjeros escéntricos y las damas del paseo del Bosque.

Se ponía á descubierto su existencia, se contaban sus aventuras escandalosas; todo se sabia y todo se contaba.

Por primera vez en su vida, Sabiniano veía la vida al revés, como se ve un espectáculo en los bastidores de un teatro.

Y se avergonzaba casi de no ser como su compañero de la escuela de Rennes, Jorge Fougery, para quien París no tenia secretos.

Solo en él consistía conocer á fondo aquel París en que daba sus primeros pasos, y las gentes que le rodeaban parecian dispuestas á mostrárselo en todas sus fases.

Se sentia con fuerzas para habituarse pronto á él y aventajar á Jorge, que no tenia entrada en las altas sociedades en que se recibia á brazos abiertos al último de los Amanlis.

Le daban grandes deseos de lanzarse á todo trapo, ráfagas de vanidad, apetito de calenturientos placeres, que le hacian olvidar sus proyectos de prudencia, como habia olvidado en la mesa de su cuarto la carta que escribia á su tío.

La cena habia llegado al momento psicológico en que se dicen enormidades, cuando se anunció un caballero que la dueña de la casa no habia invitado y que todos los invitados conocian.

Este retardatario inesperado era el sub-director del Crédito de las Provincias, el inevitable financiero que Sabiniano encontraba en todas partes y que repartía su existencia entre los negocios y los placeres.

Fué acogido con exclamaciones de alegría. Al punto que habia llegado la cena, un buen compañero es siempre bien recibido, y Bourek gozaba de una reputacion de vividor solidamente establecida.

Habia sido en un tiempo amigo particular de Anita. Conocia á fondo á Albina y Lucía, trataba familiarmente á Jorge Fougery, como un general trata á un oficial de porvenir, y no era la primera vez que se hallaba en alegre compañía con el ruso y el diplomático.

Todos gozaban de su desenvoltura y buen humor. Anita guardaba de él un excelente recuerdo y estaba cotizado muy alto en la estimacion de las dos amigas de la dueña de la casa que apreciaban en mucho á los señores amables y generosos.

El vizconde de Amanlis era el único á quien la aparicion de aquel personaje no satisfacía mucho. No es precisamente que tuviese motivos de queja contra Bourek, pero lo hallaba indiscreto y sobre todo demasiado entremetido.

En casi todas partes á donde iba allí se lo encontraba.

Pero preciso le era tomar un partido y no le puso mala cara.

—Os preguntareis todos de dónde salgo y cómo he descubierto que habia fiesta en casa de nuestra querida loca,—dijo el recién venido despues de haber distribuido á la redonda

Anoche, en el sitio llamado los Gacónidos, promovió una acalorada reyerta tres mujeres resultando una de ellas herida de un navajazo en el brazo izquierdo.

Las otras dos contentaditas fueron detenidas.

En Sahagun (León), se produjo un incendio en un viñedo, a consecuencia de varias chispas de la máquina de un tren.

El último número de la Ilustración Militar publica los retratos de Sns Majestades D. Alfonso XII y doña María Cristina, los del general Riquelme, Arabi, Yevofk I y el bombardero de Alejandria.

El artículo las Alianzas, del señor Zanada, ha sido muy leído en los círculos políticos.

Con motivo de la ronería de la virgen de Samasal (Lugo), tuvo lugar una pequeña colisión a las tres de la madrugada del día 15, entre varios jóvenes de San Juan del Campo y Moirrelo, a consecuencia de los vivas dados al primer pueblo y mueras al segundo, resultando un herido grave y tres lesionados.

El juzgado de primera instancia se constituyó en el sitio de la concurrencia y decretó la detención de los agresores.

Ha tomado posesión del cargo de gobernador de Jold el coronel de ejército D. Eduardo Fernández Bremon.

Se ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito Naval Blanca al teniente de navío de primera, D. José Ferrer Perez, por sus buenos servicios en su expedición a Borneo, mandando al goleta Sirena.

Es ejérto, como dice un periódico, que se habla de reunir una asamblea de todos aquellos demócratas que, aceptando la forma republicana y los derechos consignados en el título primer de la Constitución del 69 rechazan el federalismo pactista.

Según también hemos oído decir a autorizados demócratas, el propósito tiene más de generoso y patriótico que de práctico. Trátase nada menos que de discutir los principios de la democracia y la conducta política en que sus fuerzas deben inspirarse, con el propósito de sumar voluntades, anular esfuerzos, y constituir un gran partido, bajo bases por todos reconocidas y aceptadas.

La mera nunciación de este propósito pone de relieve los grandes obstáculos con que tropezaría su realización. Apenas conocido, ya se le combate y fácilmente se explica, puesto que precisamente ahora todos los partidos demócratas tienen definidas sus banderas y no habrían de cambiar sus lemas por llegar a una inteligencia que muchos rechazan y que otros, aunque la desean, la imposibilitan con su intranquilidad.

Para que la fusión republicana se realice de arriba, es tarde; para que se imponga de abajo, es pronto.

Frases textuales de un demócrata con quien hemos consultado la noticia.

Bolsin de la noche.

Sin operaciones, ni cambios, ni concurrencia.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 18 DE AGOSTO

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 18.

La Cámara de los comunes suspenderá mañana sus sesiones hasta el 24 de octubre.

El jefe de la comisión española de laica en esta corte, anuncia que la conversión de la deuda de España son el derecho a un aumento de 7/8

que debía cerrarse el 18 de este mes, quedará abierta hasta el 15 de diciembre próximo a 43 3/4 por 100.

Londres, 18.

El príncipe de Gales y su familia han salido para tomar las aguas de Wiesbaden (Alemania).

El Daily News de esta mañana anuncia que lord Dufferin tiene el derecho de fijar un plazo para que el gobierno turco declare si acepta o no las condiciones propuestas por el de Inglaterra.

Una vez que haya vencido el plazo señalado sin recibir la contestación de Turquía, Inglaterra se considerará como libre de obrar en Egipto sin la cooperación de Turquía.

Alejandria, 18.

El general Wolseley, el almirante Seymour y los demás jefes de las escuadras surtas en estas aguas celebran frecuentes conferencias para ponerse de acuerdo según se asegura respecto a la intervención colectiva del canal de Suez.—Fabra.

Ciento seis pueblos de la provincia de Madrid no fueron comprendidos para formar su repartimiento al 10 por 100, y deben, por lo tanto, efectuarse con el cupo que se les señaló para el anterior año económico o sea el 21 por 100 en la contribución territorial.

En Turrel se han presentado casos de viruela según parte recibida en la dirección general de Beneficencia.

La Gaceta publica hoy el real decreto autorizando al ministro de la Gobernación para conceder a particulares o compañías el establecimiento y explotación de redes telefónicas, con destino al servicio público, dentro del término de uno o más ayuntamientos que constituyan una sola agrupación, sin exceder del radio de 10 kilómetros.

Las concesiones se otorgarán en concurso público que versará sobre reducción de las tarifas y tasas de precios sobre el aumento de la parte de recaudación total que habrá de percibir el Estado, cuyo mínimo será de 3 por 100 de la misma, y sobre el mayor desarrollo y perfeccionamiento del servicio.

El plazo de las concesiones no podrá exceder de 20 años, a contar desde el otorgamiento de la escritura de adjudicación.

Las concesiones no constituirán privilegio exclusivo a favor de los concesionarios, quedando reservada al gobierno la facultad de establecer y explotar por sí mismo el servicio telefónico en el tiempo y forma que estime oportuno, y de otorgar otras concesiones para la aplicación de los adelantos que puedan sobrevenir, y sean de resultados ventajosos al servicio, sin que los concesionarios anteriores tengan derecho a indemnización alguna.

Se ha hecho extensiva a las provincias de Ultramar la ley de 12 de noviembre de 1869, vigente en la Península, que trata del procedimiento en las quebras de las compañías con concesionarias de ferrocarriles y demas obras públicas, con las modificaciones a que da lugar la legislación vigente en dichas provincias y las condiciones de las mismas.

Las estaciones telegráficas de ferrocarril de Belmez en la línea de Córdoba a Belmez; las de la Peña y San Francisco en la de Bobadilla a Granada, y las de Fuentes y La Luisiana que pertenecen a los ferrocarriles andaluces, quedan abiertas al público con servicio permanente. Las de enlace de La Roda y Ecija, que lo prestan limitado como del Estado, lo tienen permanente por el ferrocarril.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Barcelona la siguiente carta:

Barcelona, 16 de agosto.

En Arenys de Mar ha tenido lugar otra reunión presidida por el Sr. Balaguer.

El domingo abandonó este su retiro

de Villanueva y Geltrú para trasladarse a aquella pintoresca villa de nuestra costa de Levante. A su paso por Barcelona se le unieron varios amigos del comité constitucional y los diputados Sres. Romero, Elias y María. Sr. Orozco les esperaba en Arenys.

La población, casi en masa, se trasladó a la estación para recibir al señor Balaguer, quien al apearse del tren fue saludado con nutridas salvas de aplausos.

Lo particular de esa recepción es que estaba presidida por el elemento oficial. Estaban casi todos los ayuntamientos del distrito de Arenys de Mar, con sus respectivos alcaldes al frente.

El diputado por Villanueva y Geltrú y sus compañeros fueron obsequiados con un espléndido banquete de 400 cubiertos, número muy considerable tratándose de una población que tiene escaso vecindario, aun cuando es una de las más ricas de la costa.

Siendo esta la capital del distrito que representa en las Cortes el señor Orozco, natural era que la mayor parte de los brindis se dedicara a este diputado, que, dicho sea de paso, está ejerciendo gran propaganda e influencia en Cataluña.

El banquete de Arenys, al cual asistieron varios representantes de la prensa, ha tenido importancia. El señor Orozco volvió a repetir que reconocía por su jefe al Sr. Balaguer, y este pronunció un discurso de esos con que tiene la habilidad de entusiasmar a los catalanes, que cada día van siendo más numerosos.

El Sr. Balaguer, concluido el banquete, y sin esperar la fiesta marítima nocturna que se le tenía preparada, y a la que se quedaron en representación suya sus compañeros, salió por Villanueva y Geltrú, donde continúa.

Llama la atención el que el Sr. Balaguer no se detenga nunca en Barcelona, donde solo se queda momentos para conferenciar con sus amigos particulares y políticos, los cuales están desplegando estos días una actividad portentosa. Se cree, sin embargo, que en cuanto pase este mes abandonará la suntuosa morada de los señores marqueses de Sana para permanecer una temporada en Barcelona y dar la última mano a la reorganización de los comités provinciales. Muchas poblaciones de Cataluña, como Granollers, Gerona, Lérida, Cervera, Reus, Sabadell y Tarassá, han enviado comisiones a felicitarle, y a pedirle su visita. A algunas de ellas irá en representación suya el Sr. Orozco, que hoy está con este objeto en Badalona; a otras como Granollers y Gerona se dice que irá personalmente a primer hora de setiembre.

Otra cosa. En Barcelona reina gran agitación en el seno de los fusionistas. En el círculo de éstos existe honda perturbación, pues se trata de destituir la presidencia del círculo y de su jefatura al Sr. Riús y Taulat, a quien parece que ha abandonado también el Sr. Balaguer.—El correspondiente.

Sobre la crisis jornalera de Andalucía los periódicos locales dan hoy las siguientes noticias:

Pronto empezarán las obras de restauración de los arcos del puente romano de Andújar. Las de la carretera de esta población a Villanueva del Duque recibirán un gran impulso, y podrán ocupar a los jornaleros de aquellos pueblos. Los representantes de la provincia de Jaén, activos y diligentes en sus gestiones, procuran la construcción de una cárcel de partido con arreglo a los últimos adelantos.

Un colega de Jerez dice que 21 hombres rodearon días pasados la casa del cortijo de Tabajeta, pidiendo pan al casero. Este quiso dar a cada uno dos hogazas; pero no se contentaron con tan poca cantidad, y permanecieron allí hasta que les fueron dadas seis hogazas a cada uno, que eran las que exigían.

Los alcaldes de las capitales y de los pueblos han publicado el bando para que se presenten los jornaleros que no tengan trabajo en grupos de 10 a lo menos, con objeto de darles gratis los transportes a los puntos en que hayan de ser colocados.

Los labradores de Huérfan Tajar que cultivan huertas de los herederos de la señora tondesa del Montijo, han elevado una sentida exposición a la casa, suplicando condonación, en todo o en parte, de la renta del presente año en vista del desastre del anterior con las inundaciones, y del actual con la pertinaz sequía que esteriliza los campos.

Escriben de Tanger, diciendo que el súbdito español D. Francisco González, víctima de un brutal atentado en Fez y milagrosamente salvado de la hoguera en la cual los moros quisieron quemarle vivo, se halla en gravísimo estado y casi sin esperanzas de vida.

Del Norte: Trátase de comenzar el expediente matrimonial entre la hija del excelentísimo Sr. D. A. P. y D. F. L., de cuyo asunto hace días nos venimos ocupando. La familia de la joven parece que se niega a todo en que tuviera que prestar concurso alguno, no obstante ser la causa de la precipitación de los sucesos.

Ha salido con dirección a Galicia el redactor del Norte D. Alberto Aguilera.

El director general de Aduanas, señor Herrando, ha tenido la amabilidad, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar de los nuevos aranceles de aduanas para la península e islas Baleares.

Dice un periódico que el ministro de la Guerra se halla dispuesto a destinar a las provincias de Andalucía la fuerza del ejército que se considere necesario para evitar los desmanes que puedan cometerse contra la propiedad por efecto de la situación de aquellas provincias.

Ayer salió de Santander para Iruia, con objeto de recibir a S. M. la reina madre, el general en jefe del ejército del Norte, señor marqués de Miravalles.

Dice el Progreso que el brigadier Sr. Sanchez Mira no acepta, según sus informes, el cargo de gobernador político de Cagayan (Filipinas), para que ha sido nombrado.

Nos escriben de Lisboa participándonos la noticia de haber contraído matrimonio en dicha capital D. Luis Alvarez Alvistur con doña Adelaida del Pozo.

La prensa de provincias da cuenta hoy de los siguientes sucesos desgraciados:

En Granada ha sido hallado muerto, y con un balazo en la frente, el vecino llamado Antonio Arcoya Arenas.

En Navaste (Pamplona), una niña de siete años y un niño de cinco se pusieron a jugar con un revólver cargado y se disparó, hiriendo tan gravemente al niño que falleció a las pocas horas.

En el camino de Torrero (Zaragoza) ha aparecido el cadáver del joven de 23 años, natural de Velilla de Ebro, llamado Manuel Lambea y Puyoles, cabo que ha sido del regimiento de Gerona. El desgraciado tenía sobre el pecho una pistola de dos cañones y una enorme herida en la sien derecha.

En la Sierra, término de Vicarillo (Jaén), ha sido asesinado un pastor que dormía al lado de sus dos hijos.

En Manzanera (Valencia) dos vecinos cuestionaron a consecuencia de si el uno podía o no abrir un boquete en la casa del otro, y habiéndose encontrado en un barranquillo que lleva el mismo nombre de dicho barrio, vinieron a las manos, armado el uno con

un garrote y el otro de un cuabullo. El primero quedó muerto de que puñaladas que le infligió el segundo. Este solo tiene dos pequeñas contusiones en la cabeza y otra en el brazo izquierdo.

El muerto tenía 36 años, y el mataador 61, ambos labradores, y en su clase medianamente acomodados. El reo fue detenido pocos momentos después.

En Avila, la esposa del practicante de la beneficencia municipal, don Gregorio Lopez, al encender un quince de petróleo se inflamó éste, cayendo el líquido en la cara y ropas de aquella desgraciada señora, que falleció a las veinticuatro horas.

Un decreto expedido por el ministerio de Fomento, publicado en la Gaceta de hoy, dispone que la escuela normal Central de Maestras comprenderá los estudios necesarios para obtener los títulos de los tres grados elemental, superior y normal, mientras exista, y además al especial de parvulos, creado por real decreto de 17 de marzo último.

Las asignaturas del título elemental, que se estudiarán en dos cursos; las del superior, que se estudiarán en uno, y las del normal, que se estudiarán asimismo en otro, serán las siguientes:

Lengua española, lectura expresiva y caligrafía, religión, aritmética y geometría, historia y geografía en general y en especial de España; nociones de física, química, fisiología e historia natural, dando mayor extensión a la botánica, pedagogía, organización y legislación escolares, nociones de moral y de derecho en la parte que puede ser aplicable a los usos comunes de la vida, nociones de literatura y bellas artes, higiene general y economía doméstica, francés, dibujo, canto, gimnasia de sala, labores.

En cada curso y grado se dará el estudio de estas asignaturas con el desarrollo y extensión adecuados a los fines de la respectiva enseñanza normal.

Las asignaturas del título de maestra de parvulos serán las que determina el decreto de 17 de marzo.

Los exámenes anuales de las enseñanzas de la escuela serán escritos y prácticos en la forma que determine el reglamento; con la aprobación de los cursos segundo, tercero y cuarto se obtendrá el título que corresponde a los tres grados que comprende la escuela, y del mismo modo el de maestra de parvulos.

El personal que ha de tener a su cargo la enseñanza de todas las asignaturas será el siguiente:

La directora, cuatro profesores de la escuela normal Central de Maestras, que disfrutará de una gratificación por este servicio. Las auxiliares de la de maestras. Los profesores del curso de parvulos. Una profesora de canto. Una idem de dibujo. Otra de francés. Dos profesores que serán nombrados por oposición, y que conservarán sus cargos durante cinco años, disfrutando cada uno la gratificación anual de 3000 pesetas.

Estos dos profesores darán las enseñanzas que el claustro les confie al hacer la distribución anual dentro de cada uno de los dos grupos siguientes que tendrán respectivamente adscritos.

Primer grupo.—Lengua española.—Lectura expresiva y caligrafía. Historia y Geografía en general y en especial de España; pedagogía; organización y legislación escolares; nociones de moral y derecho; literatura y bellas artes.

Segundo grupo.—Aritmética y geometría; nociones de física, química, historia natural y fisiología; higiene general y economía doméstica. Tan luego como en el presupuesto del Estado haya crédito suficiente, se establecerán las enseñanzas de inglés e italiano y de dibujo y pintura industriales; cuyo estudio será voluntario y podrán hacerlo al alumnas de cualquiera de los cursos.

La junta de damas de Honor y mérito cesará en las facultades que hasta ahora ha ejercido por consecuencia de la real orden de 24 de febrero de 1898.

Se establecerá una caja de ahorros escolar en la escuela Normal y otra en la de niñas agregada a la misma.

El ministerio de Fomento publicará antes del próximo curso el reglamento general de la escuela.

Ayer se notificó al Progreso la novena causa criminal.

El juzgado de Buenavista se personó en su redacción para secuestrar los números existentes del día 8 del corriente.

La creación de Bancos agrícolas se dejará a la iniciativa particular.

Del Liberal:

Como dijimos ayer, no hubo completo acuerdo entre el señor ministro de Hacienda y los diputados de las Baleares; pero éstos, obedeciendo las indicaciones del Sr. Gonzalez (D. Venancio), telegrafaron a Palma, expresando la seguridad de que se resolverán satisfactoriamente las reclamaciones sobre el excesivo cupo que se ha impuesto a aquella provincia.

En vista de estos telegramas, se reunieron la Liga y los sindicatos y acordaron cesar en su resistencia, comunicando esta determinación al gobernador de la provincia.

El conflicto, pues, ha terminado.

Han regresado a Madrid el director de Agricultura, Sr. Acuña, y el concejal D. Cándido Lara.

El centro instructivo y recreativo, formado por los oficiales de los juzgados de Madrid y de la audiencia, se ha instalado ya en una casa de la calle de Valverde.

En breve celebrará la inauguración del local con una solemne sesión.

Observaciones arancelarias de un diario:

«Sabe perfectamente el gobierno inglés que España ha pedido la ampliación hasta 32° porque desde 1877 se le dijo ya oficialmente: sabe que pide los 32° porque no puede pedir menos; tiene todos los antecedentes del asunto, desde la información que hizo en 1880, hasta la que últimamente hizo una comisión parlamentaria presidida por M. Cartwright. Y al proponer ahora los 28°, pidiendo en cambio todo lo que se ha dado a Francia por el reciente tratado de comercio, proponía lo que no podía menos de saber que no había de ser aceptado».

Hoy se ha inaugurado en Bilbao la exposición de ganados. Hay instalaciones notables.

Le ha sido concedido el retiro provisional al teniente coronel de Infantería D. Jerónimo Puig y Casanova.

Por real orden circular del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que vuelva a verificarse el embarque para la isla de Cuba, desde el día 16 del próximo setiembre.

Hoy ha quedado firmada por el señor ministro de la Guerra una real orden dando las gracias a D. Miguel Bustamante y Pina, vecino de Jerez de la Frontera, por el donativo de libros que ha hecho a la escuela de guardias jóvenes.

Han sido nombrados secretarios de los gobiernos militares de Logroño, el comandante de infantería D. José Perez Hickman, y de Granada el de la misma graduación, del arma de caballería, D. Manuel Rubio Embite.

Un periódico de Zamora dice hoy que le ocurrió en la delegación no ha tenido la importancia que le ha dado otro colega de oposición de aquella localidad, porque lo que sucedió fue que el delegado Sr. Setien mandó retirar de la administración de Contribuciones a un agente de ne-

ado cuando la estábamos arreglando en el pasillo de las camarillas... y está furioso porque yo no lo he invitado. ¡Jamás! Me fastidia en extremo, y además hubiera querido traer a Blanca Taupier.

—¡Ah! no, eso no,—esclamaron a la vez Albina y Lucia, que no gustaban se les hiciera concurrencia.

—Así es que yo no le confío que yo tenía intención de invitarle a mí mismo. Se hubiera pegado a mi brazo. Yo me arreglé para dejarlo en el paseo de Mabilie. Di una vuelta por el círculo, donde me he fastidiado soberanamente, y viendo que eran las dos le dije a mi cochero que me trajera al boulevard Malesherbes. ¿He hecho mal?

—No, no,—respondieron en coro todos los convidados.

—Veo que llego en el buen momento. Todos estáis de buen temple. Necesito lo menos dos botellas de chiqueo para ponerme animado.

—Pues bébelas, hijo mío,—dijo Anita.

—¡Gracias! bebería cuatro sin rodar debajo de la mesa, pero mañana tendría fatal la cabeza y tengo que evaluar tres importantes negocios antes del medio día.

—¿Entonces vienes dispuesto a no cenar?

—¡Oh! vosotros ya habeis concluido... y pienso que sin darme pasare a otro ejercicio. Pontaurm me ha dicho que habeis contado para tallar algunos miles, con un sujeto que ha poco llegó del Norte con algunos millones en un saco de noche. Supongo que contais con ganarle.

—Pues hemos contado sin el huésped,—dijo Fongaray.—El caballero pelar no ha juzgado conveniente venir.

—Ha faltado a su palabra,—añadió la dueña de la casa,—y os juro que pronto se arrepentirá.

—Le cerrará la puerta y será muy bien hecho,—repuso Jorge,—pero nosotros no quedaremos venidos con ese de su impolitica, porque la ausencia de ese capitalista no hace fracasar la partida.

A menos que Bourek no quiera poner sobre la mesa una cincuenta de miles,—añadió riéndose.

—Es una magnífica idea. Vamos, querido, armad la banca; eso no te será violento, porque al fin es tu profesión.

—Pero no por la noche. No soy banquero más que desde las nueve de la mañana a las cinco de la tarde. ¿Que dirían los accionistas del Crédito de las Provincias, si supiesen que yo tallo al bacarrat? El baron de Tromorin me retiraría su confianza.

—No soy yo quien os denunciara,—dijo alegremente el vizconde.

—Estoy persuadido de ello, señor vizconde,—asi como tampoco yo os denunciara si quisierais reemplazar al suco para dar gusto a estos señores. Y aquí para entre nosotros, no hariais del todo mal, porque debéis ser afortunado al juego. Ganar cien mil francos la primera vez que se entra en la Bolsa, es señal de suerte decidida, a no lo entiendo.

Pero a propósito de ese beneficio, ¿estais satis-

—Muy satisfecho; hoy mismo he podido instalarme.

—Y que es una preciosa instalación,—dijo Anita.

—El mobiliario nuevo, la habitación alegre...

—¿La has visto tú?—preguntó Bourek.—¡Diallo! No has perdido tiempo en hacer tu visita de vecindad.

—A todo señor, todo honor, querido. Preguntásele a Fongaray.

—Es verdad,—respondió Jorge,—éramos cuatro; Boisguerin, Glebof, Anita y yo para visitar a Sabiniario... y por cierto que nos ha recibido bastante mal...

—Hasta el punto que yo me figuré que tenía una mujer escondida,—añadió Anita.—No quería venir con nosotros; pero finalmente, nos le hemos traído.

—¡Oh! yo he resistido por la forma,—esclamó el vizconde, que desconfiaba de las indiscreciones de Bourek.—Estaba solo en mi casa, bien lo sabeis.

—Me permitiréis ir a veros,—dijo el subdirector.

—Justamente mañana tengo que ir a casa de Montauron... después de medio día probablemente... y sé que desea tanto como yo visitar nuestro entresuelo... No tenemos más que atravesar su parque y nuestro jardín y aprovecharemos la ocasión.

—No os toméis ese trabajo,—dijo vivamente Sabiniario, pues no había olvidado que la mensajera de Mad. Montauron debía ir a las tres a buscar el cofrecillo.—Mañana tengo que salir por la mañana y no volveré hasta la noche para asistir a la soiree de Montauron.

—En efecto, mañana es viernes. Aplazaremos nuestra visita para otro día.

—Señores,—dijo Albina riéndose para mostrar sus dientes,—maldito lo que nos divierte vuestra conversación. En lugar de cambiar frases de cumplimiento, hariais mucho mejor en tirar a la suerte para ver quien lleva la banca. ¡Oh! nosotros no queremos arruinarnos. ¡Cien lises, cincuenta lises, lo que queráis...! con tal que las mujeres ganen... y vosotros ganarais también, porque ese conde Aparanda os hubiera limpiado a todos, estoy segura.

—Tienes razón,—esclamó Jorge,—y puesto que estas señoras piden una banca, estoy pronto a armar una, pero muy pequeña.

—Bien,—suspiró Lucia,—cuando yo no juego después de cenar, el vino de Champagne me incomoda.

—Pues pásémos al salon, hijas mías,—dijo Anita levantándose, en lo que todas la imitaron.—La mesa está preparada con todo lo necesario.

Todos se dirigieron tras la linda rubia; pero Sabiniario que no había perdido la cabeza por completo, se le adelantó y se aprovechó de aquel entretanto para desaparecer sin despedirse de nadie.

No quería comprometerse en una partida que no debía interesar más que a las mujeres, y que sin embargo podía durar hasta el día, por poco que alguna de ellas perdiese al principio y quisiera res-

—¿Por qué?

—Pues bien, aunque Fongaray me había dicho su nombre, tuve la curiosidad de ver su asiento de abono y en él constaba su domicilio en la calle de Helder, número 9.

—Entonces no me había engañado yo. Se me había figurado verle atravesando el patio del hotel. Creo haberlo dicho.

—Es verdad, ya lo recuerdo. Hasta habeis añadido que montó en un coche con su equipaje.

—Que dejó la casa estoy seguro. ¿Cómo, pues, ha declarado a vuestro empleado que vivia allí?

—En verdad que no lo sé. Tal vez tuviera la idea de volver.

—No lo creo. Y la prueba es que había ido al hotel de Ventas a comprar muebles.

—Estos extranjeros nada hacen como los demás. En fin, si no vive en el hotel, en alguna otra parte vivirá, y...

—Me alegraría saber en dónde.

—¿Por qué? ¿Os debe acaso dinero?—preguntó alegremente Bourek.

En este momento, la voz de un criado anunció en el salon:

—El señor conde Aparanda!

El subdirector del Crédito de las Provincias había arrastrado insensiblemente al vizconde hasta la puerta del salon, abierta de par en par.

Pudieron, pues, sin dar un paso más, asistir a la entrada del señor suco, que llegaba en un momento en que nadie lo esperaba.

Se le recibió como un deudor recibe al cartero que le trae una carta con dinero. El conde debía traer encima con que llevar...

Prefería volverse a su casa para asegurarse de que madama de Montauron ya no estaba en ella, y también para dormir, porque tenía necesidad de descansar, después de las emociones de aquella soiree, sin contar que por la mañana debía presentarse en el Crédito de las Provincias a buscar el famoso cofrecillo.

Pero estaba escrito que no se libraria tan pronto de las seducciones de la fiesta de Anita.

Mientras que los otros invitados entraban en el salon, y que el maniobraba para ganar sin ruido la antecámara, el señor Bourek, que había quedado atrás, le cogió familiarmente del brazo y le dijo:

—¿Sabeis que el conde Aparanda era vuestro vecino antes de que mudáseis de domicilio?

—¿Cómo es eso?—preguntó el vizconde, que lo sabía perfectamente, pero que no esperaba tal exabrupto.

—Si; viviais sin saberlo en el mismo hotel que ese personaje, y he aquí cómo lo he sabido. Ya os acordareis que en el hotel de Ventas le hemos reconocido por haberle encontrado en la verja de nuestra cueva, en donde acababa de depositar un bulto, por el que tendría que pagar bastante exceso de peso si tratase de llevarlo a Suecia.

—¿Si...? ¿y qué?

—Pues bien, aunque Fongaray me había dicho su nombre, tuve la curiosidad de ver su asiento de abono y en él constaba su domicilio en la calle de Helder, número 9.

—Entonces no me había engañado yo. Se me había figurado verle atravesando el patio del hotel. Creo haberlo dicho.

—Es verdad, ya lo recuerdo. Hasta habeis añadido que montó en un coche con su equipaje.

—Que dejó la casa estoy seguro. ¿Cómo, pues, ha declarado a vuestro empleado que vivia allí?

—En verdad que no lo sé. Tal vez tuviera la idea de volver.

—No lo creo. Y la prueba es que había ido al hotel de Ventas a comprar muebles.

posos, á quien habia amonestado sobre el particular en otras ocasiones...

El 10 del actual habia en San Sebastian 20000 forasteros, numero igual al de sus vecinos.

En Bolea y Los Corrales (Aragon), una horrosora tormenta ha arrasado el viñedo, los olivares y hortaliças.

Por la direccion de Propiedades se han comunicado hoy á las respectivas provincias 243 ordenes de adjudicacion de otras tantas fincas subastadas por el tipo de 181849 pesetas 5 centimos...

De dichas ordenes corresponden: 3 á la provincia de Albacete, 22 á la de Badajoz, 5 á la de Barcelona, una á la de Burgos, 3 á la de Cáceres, 6 á la de Cuenca, una á la de Granada, 15 á la de Guadalupe, 30 á la de Jaen, 10 á la de Llerda, 2 á la de Logroño, 6 á la de Madrid, 7 á la de Málaga, 14 á la de Murcia, una á la de Navarra, 21 á la de Oviedo, 7 á la de Palencia, una á la de Segovia, 33 á la de Sevilla, una á la de Tarragona, 38 á la de Toledo, 9 á la de Zamora, 9 á la de Valladolid y 2 á la de Zaragoza.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en La Granja la siguiente carta:

San Ildefonso, 17.

Cierta señora muy conocida entre las personas de la aristocracia que forman la colonia veraniega, perdió hace cuatro dias en los jardines un brazalete. Dio conocimiento al alcalde de esta localidad y al gobernador de la provincia, con objeto de ver si se averiguaba su paradero. Efectivamente, dadas las ordenes convenientes por tan celosas autoridades y hechas las pesquisas con toda actividad, han dado el resultado que se deseaba, pues presentándose una mujer en una platea de Segovia á vender dicha alhaja, el platero la detuvo, recuperándola el señor gobernador, quien la ha entregado á la duquesa, quedando ésta altamente satisfecha y agradecida, más que nada por ser prenda de familia que estaba en mucho.

Anoche salió de esta, con el correspondiente permiso y con objeto de acompañar á su familia á Vitoria, el conde de Fuente Salces.

S. M. la reina ha paseado esta mañana y esta tarde á pie por los jardines, en compañía de la condesa Emma Daun.

S. A. la infanta Isabel ha estado á pescar con varias señoras de la aristocracia, habiendo obtenido en poco tiempo 32 truchas, algunas de ellas de dos libras.

Esta tarde han salido SS. AA. á pasear por las inmediaciones de este Real sitio.

Ayer se ha verificado una expedición al sitio denominado El Cebo, provista de abundantes y esquisitas provisiones, por varios amigos, entre los que recordamos á los Sres. Ruiz de Alcalá, Rubio, Redondo, Padilla, Suiñela, Ortega, Saura, Lopez Gago, Dumont, Reilen y Aparicio; en ella ha reinado la mayor alegría y la fraternidad más delicada.

También mañana varias familias simpáticas y de buen humor tienen proyectada una suculenta y magnífica paella en el delicioso sitio de Quintapeñas ó inmediaciones, saliendo de esta para dicho punto á las cinco de la mañana. Esta animada expedición la componen las familias de los señores Tamayo, Mantilla, comisario de guerra, un oficial de la secretaría de S. A., cuyo nombre sentimos no recordar, y algunos otros amigos. Las provisiones de boca serán trasladadas á dicho punto en un carro engalanado.

El general Echague no acompañará á SS. AA. las infantas en su viaje próximo á Comillas, según dijimos, verificándolo en su lugar el señor conde del Pilar, quien tendrá el honroso cargo de acompañar á SS. AA. y presentarlas á su augusta madre la reina doña Isabel II.

Anoche se puso en escena en el teatro de esta localidad la comedia en tres actos Lo que vale el talento, en la que los actores Sres. Osuna y Domingo García fueron llamados á la escena varias veces, recibiendo merecidos y nutridos aplausos.

Esta noche han asistido S. M. la reina y SS. AA. las infantas, estando el teatro completamente lleno, habiéndose representado la obra del señor Santero titulada Los grandes del cocherito, que tantas entradas produjo en el teatro de la Comedia. Los actores han estado perfectamente, con especialidad la simpática actriz Matilde García, que ha sido llamada á la escena varias veces al terminar el segundo acto; teniendo la honra de recibir un magnífico ramillete con que S. M. la reina la ha obsequiado, y á continuación una lluvia de pequeños bouquets, acompañada de nutridos aplausos con que la obsequiaron á su vez tanto las damas como los abonados y el público en general. La ovación ha sido legítima.

Mañana irá á una nueva expedición al Pinar de S. A. la infanta Isabel, acompañada de varias jóvenes y caballeros de la nobleza.

La política durmiendo estos días.

Del Urumea de San Sebastian tomamos los siguientes detalles sobre las obras que allí se están efectuando.

Los trabajos que se están ejecutando en la Zurriola para el ensanche de la poblacion llaman todas las tardes la atención de la numerosa gente que acude al paseo de Oquendo.

Un número considerable de operarios escapados por las penas de la Zurriola hacen verdaderos prodigios en la construcción del atrevido muro que ha de robar al mar un espacio terreno: de día en día se nota muy sensiblemente lo que avanza la obra.

Estos últimos dias han venido buen número de operarios de Olite y Tafalla, y ha concentrado ocupacion en las obras del atrevido proyecto que con toda felicidad está realizando el señor marqués de Salamanca.

Han fallecido: En San Fernando el teniente de navio de primera clase D. Manuel Alcazar en Ciudad Real el Sr. Cayetano director de la fabrica del Sr. Cayetano Barcelona D. Francisco Roca y Faura; en Valencia un niño de un año hijo del vizconde de Betera; en Rivadavia (Orse) doña Bernarda Abaldes, madre del ex-diputado D. Cosaró Ribera; en Portugalete D. Pedro Iturriza, segundo piloto mayor de aquella barra.

Hoy ha sido aprobada por el señor ministro de la Guerra una propuesta reglamentaria de ascensos y destinos que comprende los siguientes jefes y oficiales del cuerpo de administración militar: D. Antonio Sívolo y Prieto, á comisario de guerra de primera clase con destino al distrito de Castilla la Vieja; D. Carlos Piron y Romaguera, al mismo empleo, para el distrito de Aragón; D. José Najera y Aparicio, á

comisario de guerra de segunda clase, para Castilla la Vieja; D. Teodoro Ducay y Estaña, al mismo empleo para la intervención del parque de artillería de Figueras; á oficiales primeros con destino á Castilla la Vieja, y á la seccion de cuerpas centralizados, respectivamente, D. Mariano Colmenar y Bastos y D. Juan Font y Gomez, á oficiales segundos, para la direccion general del cuerpo, D. Francisco Bo-Villo y de Figueras y D. Adalberto Diaz Mor; y al mismo empleo para auxiliar de la remonta de Córdoba, D. Blas Franco y Almagro.

Ha llegado á Biarritz el Sr. D. Francisco de Borbon y Borbon, hijo mayor de S. A. el difunto infante D. Sebastian, acompañado de su profesor de matemáticas D. Manuel de Andrés y Serra Permanecerá allí algunos dias y luego regresará á la Granja, para reunirse con su familia.

Uno de nuestros compañeros nos escribe la siguiente carta:

Suances, 15 de agosto.

A las cuatro y media de esta tarde y en ocasion en que se estaba verificando la procesion de la virgen de las Lindes, patrona de esta villa, corrió la voz de que los vapores Ferrolano y Antillal de Lopez estaban á vista del puerto, conduciendo á S. M. el rey. Efectivamente, á los pocos minutos tondeaban dichos buques, al propio tiempo que el pueblo en masa abandonando sus diversiones se dirigía á la playa á recibir al monarca que desembarcó acompañado del ministro de Marina Sr. Pavía, general Terrores y ayudantes de servicio.

El alcalde Sr. Ceballos, el párroco Sr. Horna, el administrador de la aduana Sr. Salvadores y los vecinos de la localidad Sres. Nagatillo, Villagas y Gomez Fernandez, saludaron á S. M. en nombre del pueblo y le acompañaron, en union de la mayor parte de los banistas y habitantes de Suances, hasta la plaza principal del pueblo, precedidos de un grupo de aldeanos, que al son de las pandeetas entonaban canciones del pais.

El párroco invitó á S. M. á visitar á la Virgen espuesta en la capilla de San Roque, á lo que accedió el rey, oyendo de rodillas una oración cantada por el clero y el pueblo, y dejando al retirarse una limosna para el culto.

El capitán de vapores, retirado, de la empresa Lopez, Sr. Quintana, puso á disposicion de S. M. un carro con asientos de muelles (único medio de locomocion que aqui se conoce) para regresar por tierra, á causa del mal estado del mar; más el rey prefirió hacer el viaje á Santillana á caballo, cediendo el carro al ministro de Marina, que por su edad y achaques no hubiera podido de otro modo acompañar á S. M.

Entretanto que ensillaban los caballos, aceptó S. M. un modesto refrigerio, que se le sirvió en una de las fondas de baños, y á las seis y media emprendió la regia comitiva su marcha á Santillana, despues de despedirse afectuosamente de todas las personas que tuvimos el honor de saludarle, y no permitiendo que se le acompañara más que hasta la salida del pueblo.

La escasez de recursos de esta localidad y el no haberse tenido noticia de la llegada del rey hasta momentos antes de desembarcar, impidió que se le hiciera un recibimiento tan brillante como el del año anterior. No obstante, el entusiasmo del pueblo no ha sido menor ni menos sincero.

Mañana miércoles irá S. M. de caza al sitio denominado los Picos de Europa.

El vapor Ferrolano ha salido para Santander, conduciendo á su bordo al general Quesada, que acompañó hasta aquí á S. M.—Roro.

Un diario democrático pretende sostener que los comisionados de aprometo dependen de las delegaciones del Banco cuando el nombramiento de estos corresponde á los delegados de Hacienda ó á los alcaldes y de estas autoridades dependen en todo lo que se refiere al curso del procedimiento, en el cual desempeña el comisionado las funciones de secretario.

Supone el ilustrado colega que hemos dicho que habia delito en dar recibos provisionales, y le hubiera sido más breve copiar nuestras palabras y no atribuirnos lo que no hemos dicho, por más que esto sería para discutido con más extensión que lo que permite la índole de nuestra publicación. Conociamos la sentencia que se publica en la Gaceta del 11, y en ella puede ver nuestro colega que se trata de una operacion privada entre particulares, en virtud de la cual el contribuyente entregó en cuenta de su débito por contribuciones cierta cantidad al recaudador, espidiendo á favor de aquel y con su anuencia y aceptación un recibo privado en vez del oficial y talonario, que naturalmente debía representar la cantidad total adeudada, y que no debía pasar á manos del contribuyente deudor hasta que satisficiera por completo su deuda.

El contribuyente no ignoraba que el pago debía hacerlo mediante recibo talonario para ser válido, y que el contrato particular que celebraba con el recaudador, al que este no ha faltado, era ageno á la recaudacion de contribuciones. La delegacion de Murcia, sin embargo, no queriendo consentir prácticas viciosas, separó al recaudador tan pronto como tuvo conocimiento del hecho.

Por último como desde año 1834 se viene haciendo la cobranza mediante recibo talonario precisamente, todos los contribuyentes conocen esta formalidad, y la cual no consentirían abrir la cobranza las autoridades locales, toda vez que así está terminantemente prevenido por el art. 28 de la instrucion de 5 de abril de 1866, el 14 de la de 3 de diciembre de 1869 y por la real orden de 10 de abril de 1877.

Los monárquicos democráticos de Pontevedra han obsequiado con un banquete en Tuy al Sr. Moret.

El 21 se celebrará en Pontevedra un meeting político iniciado por los partidarios del Sr. Moret.

En el certamen musical verificado en Pontevedra, obtuvieron premios la banda del Hospicio y el orfeón Corneles.

S. M. el rey se halla ya en los Picos de Europa.

La caza del oso no ofrece de obstáculos y peligros. Habitando el oso generalmente en los más enmarañados bosques, de donde suele salir á comer la miel de las colmenas ó el maíz, el trigo y las uvas de las montañas cultivadas, si se prefiere, como desde hace algunos años se ha notado, echarla de animal carnívoro y probar la carne de alguna cabra, oveja ó vaca, cuesta gran trabajo hallarle en sus escondrijos, y si se le encuentra se le hiee no más, se necesita muy sereno ánimo para resistir su acometida.

Verdaderamente, para quien sabe esas costumbres de la fiera, y para quien no las sabe, no es muy simpático el aspecto del oso, cuando el terrible animal se presenta á pocos pasos en el bosque. Pero esos mismos peli-

gros han inspirado á S. M. el rey el deseo de arrojárselos y vencerlos, y para proporcionar al joven monarca esa satisfaccion, está dispuesta una cacería de osos en los bosques lebaniegos de esta zona.

Entre los muchos puntos de Lebaniego que para la arrojada, pero mejor, á no dudarlo, por ser abundante siempre en esa especie de fieras, es el bosque llamado de Bedoya, por pertenecer á unos pueblitos que antiguamente formaban un concejo de aquel nombre.

En el mencionado bosque los cazadores D. Eulogio Soberón y D. Manuel Cuevas han visto una osa y un osito ú oso de cría.

Vigilando ambos para que las dos fieras, de índole nada sedentaria, no marchen por la espesura sombría de aquel sitio á otro bosque donde no pueda saberse que están, tienen organizada las cosas de tan buena manera, que probablemente, para cuando el rey vaya á cazar en los montes de Bedoya, se habrá conseguido hacer que acudan á dicho bosque algunos osos más de la parte de Buzo y otras aldeas limítrofes. Mas de no conseguir eso, la osa y el osito, si permanecen una semana más en sus escondrijos de Bedoya, bastarán para que nuestro animoso monarca tenga el placer de cazar una de las más terribles fieras, después de haber cazado en las elevaciones de los Picos de Europa los rebepzos.

Cuando tal suceda, bien sea que los lebaniegos celebrarán el éxito de la cacería más, mucho más de lo que suelen cuando ellos, modestos aldeanos de un rincón de España, son los cazadores.

La regia cacería de osos tendrá lugar el día 20 ó el 21.

El ingeniero de minas Sr. Arce será el director de la cacería.

Las noticias del extranjero recibidas en el ministerio de Estado hasta las tres de la tarde, no tienen interés para el público.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 18 DE AGOSTO

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde despues de cerradas las ediciones de provincias los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 18.

Continúan las negociaciones entre las grandes potencias para llegar á un acuerdo perfecto acerca de la intervencion colectiva del canal de Suez, basada en la proposicion italiana que fué aceptada en principio por los gobiernos representados en la conferencia, aunque con salvedades, las cuales se tratan de eslequeer.

Es probable que se llegue á una avenencia bajo la base del proyecto del Sr. Corti, embajador de Italia en la conferencia, es decir, invitando á las naciones interesadas en el canal á participar en la intervencion en el caso de que los acontecimientos le hiciesen necesario.

Segun los últimos despachos de Alejandria, el estado sanitario de aquella ciudad ha empeorado en extremo á causa del calor, de la aglomeracion de tropas y sobre todo de las malas condiciones higiénicas de la poblacion desde el bombardeo y desde que hay escasez de agua potable.

Un telegrama asegura que la corbeta de guerra española Tornado se disponia á partir para las costas de Siria. Alemania tiene ya en aquellas aguas una corbeta y una cañonera.

Paris, 18.

En los disturbios en Montcaun-les-Mines, han sido presas unas 20 personas, todas de nacionalidad extranjera.—Ebro.

Mañana quedarán terminadas en casi todas las dependencias ministeriales las nóminas correspondientes á la paga del mes actual, en la cual se desuenta, como ya hemos indicado, el importe de las cédulas personales de todos los empleados.

El importe de las cédulas con el recargo municipal es el siguiente: Ministros, 150 pesetas. Directores generales y jefes superiores de administración, 75. Jefes de administración de primera, segunda y tercera clase, 37'50. Jefes de administración de cuarta clase, 30. Jefes de negociado de primera y segunda clase, 30, y de tercera, 22'50. Oficiales de primera y segunda clase, 15; de tercera, cuarta y quinta, 7'50.

Los demás empleados de 3000, 4000 y 5000 reales de sueldo, 3'75.

La Cronica de Cádiz recibida hoy dá la noticia de la fuga del cabecilla Maceo en los siguientes términos: «El cabecilla cubano Maceo, que por orden del gobierno venia conduciendo de Málaga á Cádiz, para su traslacion á Ceuta, bajo la inmediata vigilancia de un inspector de dicha primera ciudad, desapareció anoche sin saberse cómo, siendo inútiles cuantas gestiones se han puesto hoy en práctica para conseguir su captura.

Amigos íntimos del indicado Maceo aseguran, según de público se dice, haberle visto en las primeras horas de anoche pasar por la Velada, y que en un momento de confusion logró la fuga habilmente combinada con anterioridad. Si el hecho es cierto, ignoramos qué calificativo deba darse y la conducta del empleado que le custodiaba.

Otros periódicos creen también que la huida tuvo lugar en el indicado sitio de la Velada.

Rectificados por nosotros los datos inexactos del Liberal sobre el número de monjas existentes, vuelve á insistir nuestro colega, sobre otros puntos relacionados con la misma cuestion, que vamos á contestar para satisfacer sus dudas.

Las certificaciones de las defunciones de las monjas se espiden por el registro civil, espresando sus nombres y apellidos como constan en las nóminas, siendo el administrador diocesano responsable con su fianza de cualquier abuso en este punto, lo cual es fácil de conocer al examinarse las cuentas anuales del clero donde vienen las bajas acreditadas por dichas certificaciones. Este aparte de que todos los años, al formarse los presupuestos, se rebaja el 3 por 100 de las monjas por las que pedia fallecer durante el ejercicio, es decir que se hace una rebaja anticipadamente.

En cuanto al culto y enfermería, se paga, no por el número de monjas, sino por el de conventos existentes, según está dispuesto por la legislación actual.

Están satisfechas las preguntas del Liberal, que serán las últimas que contestamos.

Esta tarde se han despachado en el ministerio de Ultramar los correos de Cuba y Puerto-Rico.

Lo más importante que se remite á Cuba es el reglamento provisional para la administración y cobranza del impuesto de derechos reales y traslación de dominio y una real orden en cumplimiento del art. 8.º de la ley de 7 de julio de 1882 sobre extincion de

débitos del tesoro de la isla de Cuba, dictando reglas en conformidad con las instrucciones acordadas por el ministerio de la Guerra, para llevar á cabo la conversion de los débitos ó negociaciones de fallidos, inutilizados, licenciados y cumplidos de aquel ejército y armada á que deben sujetarse á la junta de la deuda de la isla de Cuba como las oficinas militares.

Las corridas de toros de Vitoria serán, como dijimos, los dias 2, 3 y 4 de setiembre. Matarán Lagartijo y Frascuelo y los toros serán de Vera-guero, Carriquiri y Saltillo. Los programas de estas fiestas se han hecho este año á todo lujo habiéndose encargado de ellos el estudioso artista don Manuel Salvi.

En los cartiles, estampados á varias tintas, están los retratos de Lagartijo y Frascuelo, los atributos del torero, la estampa de una ros brava y delicados dibujos.

Si las corridas corresponden á los cartiles, serán inmejorables.

Por el ministerio de la Guerra ha sido informada una consulta de la presidencia del Consejo de ministros referente á la responsabilidad del cumplimiento del art. 3.º del real decreto de 4 de noviembre de 1879, disponiendo sean vocales natos de la audiencia de Puerto Principe, para dirimir competencias, los auditores de guerra y marina.

Por real orden del ministerio de la Guerra han sido aprobados el presupuesto y propuesta de gastos del servicio de las torres telegráficas de San Jaume y Bajoli y la propuesta eventual para la demolicion de la cortina de San Agustín en San Juan de Puerto-Rico.

Creemos hacer un servicio al público recordando que las academias preparatorias para hijos de militares, mandadas crear por real orden de 26 de julio de este año, abrirán el curso en 1.º de setiembre próximo. Los que deseen ingresar en la de Castilla la Nueva, deben presentar la solicitud los dias no feriados de nueve á doce de la mañana, en el cuartelillo del ministerio de la Guerra, donde se hallan establecidas las conferencias de oficiales.

Nuestro amigo el Sr. Cañabate, jefe de seccion del ministerio de Gracia y Justicia, ha tenido la desgracia de perder á una sobrina suya, e hija de su difunto hermano el magistrado que fué del tribunal Supremo, Sr. Canabate.

Mucho sentimos la nueva desgracia que affije hoy á la familia de nuestro respetable amigo y la deseamos resignacion y fortaleza de ánimo para soportarla.

Con motivo del establecimiento de la audiencia de lo criminal, se trabaja por muchas personas, entre ellas el Sr. Valdovi, director de la Revista de topografía, agrimensura y catastro, á fin de conseguir se establezca una audiencia en Reus.

En el mismo sentido se han dirigido al ministro del ramo los partidos judiciales de Reus, Falset y Montblanch.

Segun vemos en nuestros colegas el Norte y el Debate, el inteligente empresario de uno de los teatros de la Habana, D. Francisco Gil, que tanto interés se toma por todo lo que se relaciona con aquella Antilla, acaba de verificar un verdadero acto de generosidad y desprendimiento, pagando el transporte de una familia desde la Habana á esta corte, con objeto de que se establezca entre nosotros y termine sus estudios artísticos un joven que ha demostrado ya en la Habana sus relevantes condiciones como actor dramático. Hechos de esta naturaleza son hoy bien raros y dignos de elogio.

Ha regresado del extranjero y vuelto á encargarse hoy de la contaduría de la casa de Moneda de Madrid, don Andrés Navarro y Rodrigo.

Entre anteayer y hoy han ingresado en la casa de Moneda de Madrid, procedente del Banco de España, 30000 kilogramos de plata, que se ha acuñado en piezas de dos pesetas.

La empresa del teatro Real ha satisfecho 43125 pesetas correspondientes al primer trimestre anticipado del cuarto año de su arriendo, cuya cantidad ingresó en la tesorería Central el día 16 del actual, según prescribe la escritura de arriendo.

El señor ministro de la Gobernacion se sintió ayer ligeramente indispuesto, y hoy ha guardado cama por prescripcion facultativa. Es probable que mañana pueda asistir á su despacho, restablecido de la ligera calentura que le obligó anoche á retirarse más temprano.

El inspector de orden público de Cádiz, encargado de la custodia de Maceo, ha sido declarado cesante y sometido á un expediente administrativo en averiguacion de los hechos que determinaron la fuga del tristemente celebre cabecilla cubano.

Han sido promovidos al empleo de alférez de navio, con la antigüedad de 25 de julio último, los guardias marinos de primera clase, D. Enrique Perez Gros, D. Ramon Carranza, D. Ramon Talero, D. Olton Sanchez Vizcaino, D. Antonio Brondi, D. Manuel Galon, D. Antonio Romero, D. Gerardo Armijo, D. Eduardo Fernandez Diaz y D. Adolfo Gomar.

El vapor Piles ha entrado hoy en el puerto de Barcelona.

Esta mañana ha salido de Algeciras para Tanger la goleta Ligera.

Hoy se han recibido de las provincias los siguientes telegramas: Palma, 18 (3'2 t.). Ha sido detenido por la guardia civil el presunto autor de las heridas inferidas á Cristóbal Gasera y Flaquer. Se llama Manuel Gaudera y Tur.

Caceres, 18. «En la noche del 13 se declaró un voraz incendio en una casa de comercio de Navacerrada de la Mata. No ha habido desgracia alguna personal. Las pérdidas materiales se calculan en 15000 pesetas. Se han salva ó algunos efectos y metálico, gracias á los esfuerzos de la guardia civil, de las autoridades y vecindario, evitando á la vez que el incendio se propagase á otros edificios inmediatos.

El ministro fué casual. Santa, 18 (3 t.). Sigue enfermo de gravedad el señor duque de Sotofia.

Se ha determinado la parálisis en las extremidades inferiores del enfermo.

Se le ha administrado la Extremanacion. San Vicente de la Barquera, 18 (2 madrugada). S. M. el rey continúa en la sierra de Andara (Picos de Europa), sin novedad en su salud.

Llegó á ese punto á las cinco de la tarde de ayer, habiendo sido festejado hasta bien entrada la noche por

comparsas de bandurrias y cantadoras de la comarca.

El día de hoy amaneca con nublado y lluvia, razón por la cual S. M. no pudo salir hasta las ocho de la mañana, regresando á la una á almorzar, saliendo nuevamente al campo á las tres de la tarde á los Picos de Guerra.

Mañana á las cinco cazará de nuevo, y por la tarde saldrá á los Picos de Aliba, donde pernochará.

En la edicion de anoche, al dar cuenta de lo manifestado por el gobernador de Baleares con motivo del conflicto promovido por los industriales, indicábamos que éstos se quejaban de que por el pago de la contribucion industrial se equiparase á dicha capital con Valencia.

Como el asunto era de importancia, hemos procurado adquirir informes acerca del particular, y hoy podemos asegurar que dichos industriales están en un error, pues Valencia contribuye por la base primera, mientras que Palma, á pesar de ser puerto habilitado, lo verifica por la segunda, con arreglo á la importancia de su vecindario, como viene sucediendo desde que se publicó el reglamento y tarifas de 1882.

Respecto á las cuotas que satisfacen los dos 15 por 100 de recargos, han obtenido también ventaja en las que acaban de publicarse, independientemente de la muy notable que reporta á gran número de industrias en particular.

Están terminándose las operaciones necesarias para dar principio á la cobranza de la contribucion territorial del actual trimestre.

Segun nuestros informes, hasta los primeros dias del próximo setiembre no se repartirán los recibos á la mayoría de los contribuyentes.

Hoy se ha dicho que estaba acordada en principio la siguiente combinacion: El Sr. Tomé, director general de Contribuciones; el Sr. Oriol, primer subdirector del indicado centro; el señor Riestra, delegado de Hacienda de Madrid, y el de Valladolid Sr. Gonzalez de Peña, interventor de esta provincia.

En la semana próxima probablemente quedarán hechos por completo los nombramientos de inspectores de la contribucion industrial, que saldrán inmediatamente á sus respectivas provincias.

A pesar de las pequeñas dificultades que se habian opuesto en varias provincias para el pago de la contribucion industrial, podemos asegurar que se ha cubierto ya con exceso la cantidad calculada para el semestre anterior.

Se ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito naval á D. Demetrio Paz, subdito español en Montevideo por sus buenos servicios prestados á la caba de Consuelo.

Igual condecoracion se ha otorgado al vice-cónsul de España en Batavia Mr. Brewer, por servicios prestados al aviso Marques del Duero.

Hemos visto una carta de Ciudad Real en la que se habla con gran elogio del nuevo obispo-prior Sr. Cascajares. Entre las muchas pruebas de amor y respetuosa consideracion que diariamente recibe de todas las clases sociales, merece ser conocida la que acaba de darle el ayuntamiento de dicha capital con un magnífico regalo, consistente en un báculo pastoral de plata sobredorada, primorosamente labrado, que lleva en su parte superior las cruces distintivas de las cuatro órdenes militares y una afectuosísima dedicatoria.

Hoy ha llegado á San Sebastian el capitán general del ejército del Norte.

Ha salido de Barcelona para Valencia, Málaga y Gibraltar el bergantín italiano Bains, escuela práctica de marina mercante que costea el municipio de Nápoles.

Nos dicen de Tembleque que por el ayuntamiento y casino de dicha villa se preparan grandes y magníficas fiestas para las fiestas y función á Jesús Nazareno, que annualmente celebra aquella poblacion en los dias 24, 25 y 26 del corriente.

En las noches del 23, 24 y 25 habrá fuegos artificiales y bonitas iluminaciones á la veneciana y de vasos de colores en los pasos y fachadas de la gran plaza de la Constitucion, donde se celebra la feria; funciones en los teatros y bailes en los dos casinos; el día 23 y segundo de la feria se celebrará con gran solemnidad la función religiosa, para la que se hacen grandes preparativos. Á todas estas fiestas asistirán las músicas de la villa, que á toda prisa ensayan nuevas y bonitas piezas.

En el pueblo de Alora (Málaga) se ha hundido hoy un almacén; habiéndose estraido entre los escombros nueve heridos, algunos de ellos graves. Se procede con toda actividad á socorrer á los heridos, y á investigar las causas que hayan ocasionado el hundimiento.

Anteayer falleció en Alcañices (Zamora) la virtuosísima señora madre de nuestro querido amigo D. José Ferreras, director general de Obras públicas.

Reciba su familia el testimonio más sincero de nuestro sentimiento.

Los telegramas oficiales dicen que los representantes reunidos en la conferencia de Constantinopla, han acordado por unanimidad aceptar la proposicion de Italia relativa á la accion cooperativa en lo referente al canal de Suez.

Segun una comunicacion oficial sus altezas las infantas saldrán de Comillas el día 22 á las nueve de la mañana; se despondrán en San Lorenzo hasta que pase por la tarde el espreso, en el que irán hasta Venta de Baños, donde tomarán el tren que ha de conducir las hasta Torrelavega.

Una noticia de interés para los bolsistas: Sabemos que en principio han quedado acordadas las bases entre la direccion general de Telegrafos y la junta de obras de la Bolsa, para la instalacion en este centro burgatíl, de una gran estacion telegráfica que funcionará durante las horas de contratacion, cubriendo directamente las cotizaciones de las Bolsas de Paris, Burdeos y Barcelona.

Al efecto se colocarán cuatro aparatos Hughes y cuatro auxiliares sistema Morse.

AGRICULTURA. COMERCIO. INDUSTRIA Y NAVEGACION. CAMPOS Y COSECHAS.

LEON, 18 (por telegramo).—Continúa escaso el calor favorable para los viñedos. Estado de la ganadería bueno.

GRANADA, 18 (idém).—Signo recolección cereales. Temado sano. Tiempo despejado. Oviendo, 18 (idém).—Ha ramado un gran tiempo, pero desfavorable para la cosecha de maiz; pues si las lluvias se dejan sentir, en breve días se p e e contar que está perdida toda la cosecha. La ganadería en buen estado.

SEGOVIA, 18 (idém).—Terminando las operaciones agrícolas en buenas condiciones. Ganadería sin novedad.

ZARAGOZA, 17.—En las cepas traídas de Villamayor no se ha discutido el ra cosecha, ni en el momento de la cepa, como se especifica para producir la enfermedad de las vides corre-pontíficas es muy dudosa. Continúa estudiando.

SANTANDER, 16.—Los temores de los labradores de la provincia, respecto á cosecha, han aumentado en cada día. Campos mltiples, mejor, cose. Vista la carencia de grano, se ha arrancado la plant del maiz en muchos puntos, para alimentar el ganado, lo que ni mejor puede, efecto de la lebrz sequia.

BARCELONA, 17.—Los últimos cambios atmosféricos han debido causar diversos efectos en la provincia. En la Cerdeña, una lluvia abundante ha hecho concebir esperanzas á los labradores. En las inmediaciones de Calaf cayó un pedrisco de tristes resultados. En Besos y el Llobregat han aumentado sus aguas. Las lluvias aminoradas luvies de Sanlúcar, 17.—Vendimia, se presenta escasa y de mala calidad la uva.

VALLADOLID, 17.—Los labradores precipitan en lo posible las faenas de la recolección ante el temor de un temporal que causaría grandes perjuicios.

ROZAS DE SAN PEDRO, 17.—En plena recolección. Cosecha trigo será de mayor rendimiento que la anterior.

BURGOS

